

Costa Rica.San José.24 de mayo de 1935

Al B.C. de la I.C.

Estimados camaradas:

Por correo ordinario les remitimos un informe completo de nuestras actividades para organizar la conferencia obrera panameño-costarricense. En ésta les adelantamos nuestra opinión de que el movimiento está fracasado por culpa del Partido Comunista de Panamá. Los camaradas panameños están actuando en una forma muy deficiente; sus errores son muchos y muy graves; y nuestra impresión es que si ese Buró no toma en el acto medidas enérgicas y eficaces el movimiento revolucionario panameño va al desastre. Se viven peleando esos camaradas; en disputas internas gastan todas las energías que debían emplear en el reclutamiento de masas.Se expulsan mutuamente por cualquier razón; en masa han sido lanzados magníficos elementos sin razones de peso. Sabemos de elementos que han sido tirados por troskistas y que de trotskismo no saben absolutamente nada. La última expulsión es la del camarada Segundo quien ocupaba el cargo de Sercretario General del Partido. Supimos también de la expulsión del camarada Nazario Crespo la que por cierto nos ha llenado de profunda extrañeza. Los datos exactos que tenemos son estos: el Partido Comunista de Panamá ha quedaro reducido a un grupo de treinta o menos elementos que gastan su tiempo disputando entre ellos y que descuidan totalmente el movimiento obrero del país; los que hoy están dirigiendo, de un momento a otro estarán fuera del Partido porque de aquel cúmulo de intrigas no se sabe qué puede resultar. El Partido cuenta con muy buenos elementos,sobre todo en la base.Pero todo ese material se está perdiendo.Quienes se aprovechan de esa situación son Diógenes de la Rosa y Demetrio Porras,quienes van ampliando sus agrupaciones a la sombra del caos en que se mueve el P.C. Les repetimos que por ordinario les va un informe amplio que esperamos ustedes estudiarán sin pérdida de tiempo y lo tomarán en cuenta para accionar rápidamente.

Acabamos de recibir noticias de que el camarada **Carlos Le-claire** se encuentra en los Estados Unidos. Desde que ustedes nos pidieron informes de él nosotros tratamos de recavarlos.Nosotros habíamos perdido sus huellas,porque se nos había dicho que había sido devuelto de los Estados Unidos a Honduras. Pero ya tenemos su dirección exacta,la cual les adjuntamos. Según parece el camarada